

## REPAS PARTAGÉS

En arrivant sur la paroisse, j'ai été très sensible (parmi bien d'autres choses !) à la proposition des repas partagés, une fois par mois (au Croisic, le deuxième dimanche du mois, au Pouliguen, le dernier dimanche du mois).

Pourquoi ?

« C'est à l'amour que vous aurez les uns pour les autres qu'ils reconnaîtront que vous êtes mes disciples » cette parole de Jésus souligne l'un des signes majeurs de la présence du Christ dans une communauté : l'amour fraternel... Pas d'abord des choses que l'on fait pour la paroisse, pas d'abord des actes de charité ou de piété. Tout cela, bien sûr, a une importance capitale, mais l'amour fraternel et désintéressé est premier dans toute démarche chrétienne pour susciter

dans les coeurs la rencontre intérieure avec le Christ. Il s'agit là d'un préalable indispensable.

Les repas partagés doivent, à mon sens, s'inscrire dans cette perspective. Non pas un club réunissant des gens bien sympathiques, heureux de se retrouver, mais un lieu ouvert et accueillant, en particulier aux plus jeunes, aux plus faibles, aux plus pauvres. On peut y venir avec quelque chose ou avec rien. Mais chacun sera cependant accueilli comme un frère, une sœur en Christ. Venez, invitez !

**Père Rémy**

Le prochain repas partagé aura lieu **DIMANCHE 14 DÉCEMBRE** à 12h, à la maison paroissiale du Croisic.



## VERS NOËL, GUIDÉS PAR L'ESPÉRANCE

Pendant l'Avent et jusqu'à l'Epiphanie, le diocèse de Nantes vous propose chaque semaine :

- un livret pour les enfants et les familles avec un texte biblique, des chants, des prières, des bricolages, des recettes...,

- Une méditation inspirée d'un tableau pour les adultes et les jeunes,
- Une tombola pour tenter de gagner un santon.

Rendez-vous sur : [www.noelesperance.diocese44.fr](http://www.noelesperance.diocese44.fr)

## À NOTER :

**Samedi 29 novembre de 10h à 12h** se tiendra l'assemblée paroissiale dans la salle paroissiale Saint-Joseph du Pouliguen.

Tous les paroissiens sont invités. Venez apporter votre contribution à la construction du projet pastoral de la paroisse pour les prochaines années. Un questionnaire sera déposé dans chaque église et disponible sur le site afin que les paroissiens n'ayant pas pu être présents puissent apporter leur contribution.

**Vendredi 19 décembre à 14h30** à la salle hospitalité de la fondation saint-Jean de Dieu : récit de la Nativité par la conteuse Florence Dillies : «Noël : un ange passe», suivi de la messe de Noël à 17h.



**LE CROISIC**  
Patrick Trouvé, 76 ans  
Pierrette Demé, 82 ans



**DANS LES ÉGLISES**  
3 décembre à 10h au Croisic  
8 décembre à 9h au Pouliguen



SOCIÉTÉ DE  
SAINT-VINCENT-DE-PAUL  
FONDÉE PAR FREDERIC OZANAM

## QUAND LE MANQUE DE MOBILITÉ EST UN FREIN À L'EMPLOI

Depuis 2019, le réseau Saint-Vincent-de-Paul propose une aide concrète pour la mobilité autonome des personnes démunies. Son association « 1 véhicule pour 1 emploi » soutient financièrement la réparation ou l'acquisition de voitures et de scooters, indispensables pour conserver un emploi ou accéder au monde du travail lorsque les transports en commun sont inexistant ou inadaptés. L'association reçoit ainsi chaque mois une dizaine de demandes d'aide.

Rejoignez notre équipe et/ou aidez-nous par un don financier (ouvert à la déduction fiscale) ou de véhicule.

N'hésitez pas également à nous signaler toute personne susceptible d'avoir besoin de l'aide d'un véhicule pour 1 emploi.

Contacts :

Gilles Gueniot : 06 99 78 34 91  
Christophe Leys : 06 98 27 16 86  
1vepresquil@gmail.com



**N°19**  
29 novembre au 14 décembre 2025

# Plein VENT!

BATZ-SUR-MER - LE CROISIC - LE POULIGUEN

## L'édito

### VOICI QUE TU VAS CONCEVOIR ET ENFANTER UN FILS

Concevoir. Enfanter. Ce verset du récit de la rencontre de Marie avec l'ange me touche beaucoup. Spécialement en ouvrant ce temps de l'Avent dans lequel nous entrons, et aussi bien évidemment dans la spiritualité de la communauté qui nous plonge dans le mystère de Marie et de l'incarnation.

Je reste marqué par le commentaire que André Chouraqui, traducteur de la Bible, faisait du mot « miséricorde » (Hahamim, en hébreu) pour lequel il apportait le sens littéral, la matrice, les entrailles maternels. Et il expliquait que la femme, en devenant mère, a la triple vocation « d'accueillir la vie, de porter la vie, et enfin de la donner au monde ».

Je vois dans cette explication une illustration inspirante de ce que fut la vocation de Marie, en continuant à devenir Mère du Sauveur, et par extension inspirante pour notre propre vocation spirituelle.

Accueillir et porter la vie. Comme Marie, mon existence chrétienne consiste d'abord à accueillir en moi la vie de Dieu, à la laisser grandir, à lui donner à manger et à boire, à l'entourer de soins permanents. Personnellement, je suis sensible à cela en arrivant dans ma nouvelle paroisse, une paroisse qui m'a été donnée pour en être le pasteur,

un pasteur qui la reçoit tout entière avec la charge d'en prendre infiniment soin.

Donner la vie. Dans chacune des rencontres nombreuses que je peux faire en ce moment, me revient sans cesse cet appel de Dieu : ne pas me contenter de découvrir, d'écouter, de comprendre. Derrière chaque personne se cache en effet, une histoire, un passé, que les mots prononcés ne suffiront pas à décrire. Derrière chaque personne, il y a des attentes, des cris parfois. Et je dois comprendre qu'au-delà du pauvre homme que je suis, c'est au témoin du Christ Pasteur que (pour ne pas dire toujours !) ils s'adressent.

Je suis heureux de ce nouveau Nazareth dans lequel mon évêque m'a envoyé. Comme la Vierge Marie, le Seigneur me rejoint, me fait confiance ; et, en retour, je lui fais confiance (j'essaie !). Je sais combien, pour certains, la tentation peut être forte parfois de trouver l'herbe plus verte ailleurs. J'ai appris à Réjouis-Toi à résister à cette tentation. C'est cette grâce mariale que je vous souhaite à tous.

Concevoir. Enfanter.

**Père Rémy Crochu**

**Pour contacter le Père Rémy Crochu :**  
responsable@saintyvesdlcs44.org  
06 10 90 67 18

# Les messes du 29 novembre au 14 décembre

Lorsqu'aucune intention n'est indiquée, la messe est célébrée pour les vivants et défunt de notre paroisse.

**Merci de bien vouloir déposer vos intentions pour le prochain bulletin (qui ira du 13 au 28 décembre) avant le 3 décembre novembre.**

## 1<sup>er</sup> Dimanche de l'Avent

### SAMEDI 29 NOVEMBRE

Messe anticipée du dimanche

#### • 18h30 au Pouliguen :

Jean-Claude Bigot / Eric Le Bris / Armand Monneraie

### DIMANCHE 30 NOVEMBRE

#### • 10h30 à Batz-sur-Mer :

Yves Le Gars / Gisèle et René Le Grou & famille / Intentions particulières / Sébastien Lino / Gilbert Lottin / Marie Marchal / Marie Ménard / Georges Saliba / Brigitte de Winter

### MARDI 2 DÉCEMBRE

#### • 18h30 à Batz-sur-Mer :

Jeannette Legal & Famille  
Vêpres chantées

20 minutes avant la messe

### MERCREDI 3 DÉCEMBRE

#### • 9h au Pouliguen :

Action de grâce

### JEUDI 4 DÉCEMBRE

#### • 9h au Croisic :

Claude Bouteiller / Famille Cado-Duchêne / Paul Chemineau / Pierre Coïc /

Patrick Grapin / Jean-Paul Morreau / Gilbert Ollichon / Michelle Robillon /

Hacik Sehikyan

Laudes chantées

20 minutes avant la messe

### VENDREDI 5 DÉCEMBRE

#### • 18h30 au Pouliguen

## 2<sup>er</sup> Dimanche de l'Avent

### SAMEDI 6 DÉCEMBRE

Messe anticipée du dimanche - Évêque

#### • 18h30 au Pouliguen :

Jacques Bertrand / Famille Merlin-Pelé / Pierre Oliot

### DIMANCHE 7 DÉCEMBRE

#### • 10h30 à Batz-sur-Mer :

Carlos Amaral-Pires / Eliane Casilias / Intentions particulières / Sébastien Lino / Caroline de la Marnierre / Marie Ménard / Famille Puren-Vinet / Guy Riem / Anniversaire Aurélie & Corentin et Famille Six

### MARDI 9 DÉCEMBRE

#### • 18h30 à Batz-sur-Mer :

Vivants & Défunt de la Famille Lecou, demande d'une Grâce de guérison / Jeannette Legal & Famille

Vêpres chantées

20 minutes avant la messe

### MERCREDI 10 DÉCEMBRE

#### • 9h au Pouliguen

### JEUDI 11 DÉCEMBRE

#### • 9h au Croisic

### VENDREDI 12 NOVEMBRE

#### • 18h30 au Pouliguen :

Denise Guillet

## 3<sup>er</sup> Dimanche de l'Avent

### SAMEDI 13 DÉCEMBRE

Messe anticipée du dimanche - Sainte Lucie, vierge et martyre

#### • 18h30 au Croisic :

Colette Bouché / Robert et Renée Delpierre / Lise Lanque / Michèle Ledauphin / André Vaillant / Marcel et Edmonde Verneret / Bernard Villette

### DIMANCHE 14 DÉCEMBRE

#### • 10h30 à Batz-sur-Mer :

Famille Daniel-Moreau-Mossard / Anniversaire Andrea Guichard / Famille Gouesnard, Topin et Gérard / Yves Le Gars / Marcel & Madeleine Le Hein / Caroline de la Marnierre / Elizabeth Odolant / Marie-Madeleine & Jean Pascal & Famille

## UNE PAROISSE INTERGÉNÉRATIONNELLE

Samedi 8 novembre a été lancée la première « Soirée en Famille » de notre Paroisse à la salle paroissiale du Croisic. Son objectif : réunir des familles avec jeunes et grands enfants pour une rencontre chaleureuse et recueillir leurs idées et leurs besoins pour une meilleure intégration au sein de nos trois clochers. Autour du Père Crochu, une trentaine de parents et enfants, du Croisic, du Pouliguen et de Batz, ont pu ainsi se présenter et s'exprimer.

En sont ressorties quelques pistes pour répondre aux besoins de nourrir sa Foi, de mettre ses compétences au service des autres, pour renforcer l'unité des paroissiens, pour intégrer les plus jeunes et s'ouvrir sur les familles de nos trois villes, qui ne fréquentent pas forcément nos églises mais qui sont en recherche d'accueil, de partage et de réponses à leurs préoccupations.

Sans nul doute, que tout cela aura été évoqué lors de l'assemblée paroissiale du 29 novembre, pour consolider une paroisse intergénérationnelle, accueillante et missionnaire.

Prochaine date à fixer courant janvier !

Pour tous renseignements :

06 65 27 55 53

Emmanuelle  
et François-Xavier Aubrun



## SAMEDI 15 UNE JOURNÉE ENSOLEILLÉE POUR LES CŒURS

Des paroissiens du Pouliguen, de Batz, du Croisic ont été heureux de se retrouver à Nantes pour une démarche jubilaire à la basilique St Donatien et Rogatien le samedi 15 novembre.

Une pérégrination nous a donné l'occasion de partager entre nous, de connaître un peu l'histoire de ce quartier des bords de l'Erdre.

La cathédrale, un monument exceptionnel, me dit quelque chose de la grandeur de notre Dieu, et de sa beauté par sa clarté, son élancement merveilleux et ses vitraux magnifiques.

Un arrêt au retour sur le lieu où Donatien et Rogatien ont été martyrisés, occasion pour moi de me demander : Quelle est ma foi aujourd'hui ? Comment j'accepte les épreuves qui me sont envoyées.

Et dans cette basilique Saint Donatien et Rogatien ? Comment ne pas rendre grâces au Seigneur pour la vie et le témoignage de ces deux adolescents qui ont été courageux jusqu'au bout. C'est ce que nous avons fait avec cette eucharistie célébrée par le père Rémy.

Et pour terminer, à la crypte, Donatien et Rogatien m'ont soufflé combien ma vie serait belle si encore je savais donner, recevoir, recevoir, donner et ceci jusqu'au bout.

Merci à Bruno pour toute cette journée.

Sœur Agnès

### Témoignages de participants :

« Ces martyrs de la foi m'impressionnent par leur courage et éveillent en moi l'admiration pour ces chrétiens persécutés aujourd'hui dans le monde, au Nigéria, en Inde ou en Syrie... C'est vers eux, aussi que s'est dirigée ma prière... »

« Une journée importante pour ma foi, et une expérience de vie fraternelle... »

« L'occasion d'un temps fort et symbolique en paroisse pour l'année jubilaire auprès des saints patrons de notre diocèse, une opportunité de connaître ou de mieux connaître des paroissiens des autres clochers dans une ambiance de convivialité, de simplicité et de prière commune. Belle journée, pleine d'espérance. »

« J'ai été particulièrement touchée par le témoignage de ces deux jeunes gens, Donatien et Rogatien, dont l'histoire est si bien racontée à travers les beaux vitraux de la basilique que je ne connaissais pas. Cette belle découverte s'est faite au cours d'une journée qui s'est déroulée dans la joie des échanges fraternels. »



## MAIS QUI SONT LES SAINTS DONATIEN ET ROGATIEN ?

Donatien et Rogatien vivaient au tout début du IV<sup>e</sup> siècle, à Condevincum (Nantes) alors sous domination romaine sous le règne de l'empereur Maximien.

Fils d'un magistrat, ils vivent à proximité des remparts de la ville (que l'on voit encore à la porte St Pierre) dans une villa dont on a retrouvé les vestiges sous l'actuelle basilique Saint Donatien. Le christianisme se répand alors en Gaule, réprimé violemment par les empereurs romains depuis les décrets de Dioclétien.

Le plus jeune des frères, Donatien est baptisé (peut-être par Similien ?), Rogatien est catéchumène.

Dénoncés comme chrétiens et arrêtés, refusant de renier leur foi, les deux frères sont emprisonnés. Rogatien demande alors à son frère de le baptiser. (On a rapporté que celui-ci lui donne le baptême par un baiser, mais surtout, il a été baptisé par le sang du martyr).

Ils sont fouettés puis condamnés au supplice du chevalet et décapités, probablement en l'an 304.

Selon la coutume, ils sont inhumés dans la propriété familiale.

En l'an 313, l'édit de Constantin accorde aux chrétiens la liberté de culte. La communauté locale décide alors d'honorer ses martyrs, on construit un sarcophage de marbre où l'on dépose les corps des deux frères. Une première chapelle est construite qui devient bientôt un lieu de pèlerinage. Plusieurs constructions se succéderont ensuite jusqu'à aboutir à la basilique actuelle, où l'on peut voir le sarcophage et les reliques des deux martyrs, «les Enfants nantais».

Leurs prénoms leur ont vraisemblablement été donnés post-mortem, Donatien signifiant celui qui donne et Rogatien, celui qui demande.

Marie-Françoise Ricordel

Les sœurs de la communauté Agnès, Denise, Monique, Yvonne



Tu as voulu, Seigneur,  
associer les saints martyrs Donatien et Rogatien  
au triomphe pascal de ton Fils ;  
accorde-nous par leur intercession  
d'être remplis de l'Esprit Saint  
et de vivre au milieu des hommes  
en témoins de la résurrection.